

Comme on vient de le voir, nous avons noté :

- 1o la fréquence relative de l'affection ;
- 2o le sexe ;
- 3o l'âge moyen où les patients se présentent pour être traités ;
- 4o l'œil atteint ;
- 5o depuis combien de temps le larmolement existe ;
- 6o le nombre d'enfants, de fausses couches et le chiffre de la mortalité, soit chez les enfants de parents mariés, soit chez les frères et sœurs de patients non mariés
- 7o les cas de variole récente ou ancienne, et le nombre d'années écoulées entre la variole et l'apparition du larmolement ;
- 8o les cas de syphilis héréditaire ou acquise ;
- 9o l'état du nez, du pharynx et des dents, surtout au point de vue de la rhinite hypertrophique ou atrophique, de la carie dentaire et des dents de Hutchinson.
- 10o l'histoire antérieure d'ophtalmie purulente ;
- 11o les cas d'empyème de l'antre d'Higmore ;
- 12o les cas d'hérédité.

En résumé, sur un chiffre de 12,495 maladies des yeux, nous avons observé 669 de dacryocystite.

Sur les 183 dernières observations, les hommes ont compté pour 25 4|19 0|0, les femmes 74 15|19 0|0. En moyenne, les patients se sont présentés vers l'âge de 33 ans, quoiqu'il y ait eu 6 cas au-dessous de 4 ans et 5 cas au-dessus de 70 ans, dont deux au-dessus de 80 ans. Les patients se sont présentés à la consultation à peu près 6 ans après le début du larmolement. Le nombre d'enfants dans les familles de patients non mariés a été de 550, la mortalité au-dessous de 4 ans s'est élevée pour ces derniers à 253, soit une proportion de 46 0|0 ; le nombre d'enfants des patients mariés s'est élevé à 849 et la mortalité à 45½ 0|0, par conséquent la mortalité totale ne s'est pas éloignée de ce chiffre.

La variole a été notée 76 fois, c'est-à-dire 41½ 0|0, la dacryocystite est apparue en moyenne 12 ans après, quoiqu'il y ait eu 22 cas où elle se soit déclarée au cours même de la maladie ou dans le cours de la première ou seconde année qui a suivi son apparition.

La rhinite hypertrophique a été notée dans 13 cas, la rhinite atrophique, avec ou sans pharyngite sèche : 33 fois, les pharyngites diverses : 37 fois ; les dents de Hutchinson dans 14 cas, donnant une moyenne de 7 1|8 p. 100.

Les dents cariées en grand nombre : 24 cas ; l'ophtalmie purulente de date récente : 9 cas ; la syphilis avouée et évidente : 16 cas. Nous avons pu retracer 2 cas d'hérédité, mais au dire des patients la même affection se rencontrerait plus souvent chez les parents si on pouvait accepter leur dires pour des faits réels. Enfin, dans trois cas il y avait suppuration du sinus maxillaire.